
2023年著名演讲家的演讲稿(模板5篇)
演讲是练习普通话的好机会，特别要注意字正腔圆，断句、
断词要准确，还要注意整篇讲来有抑有扬，要有快有慢，有
张有弛。那么我们写演讲稿要注意的内容有什么呢？下面是
小编帮大家整理的优秀演讲稿模板范文，供大家参考借鉴，
希望可以帮助到有需要的朋友。

著名演讲家的演讲稿篇一

演讲时间：1961年

今天我们庆祝的不是政党的胜利，而是自由的胜利。这象征
着一个结束，也象征着一个开端;意味着延续也意味着变革。
因为我已在你们和全能的上帝面前，宣读了我们的先辈在170
多年前拟定的庄严誓言。

现在的世界已大不相同了。人类的巨手掌握着既能消灭人间
的各种贫困，又能毁灭人间的各种生活的力量。但我们的先
辈为之奋斗的那些革命信念，在世界各地仍然有着争论。这
个信念就是：人的权利并非来自国家的慷慨，而是来自上帝
恩赐。

今天，我们不敢忘记我们是第一次革命的继承者。让我们的
朋友和敌人同样听见我此时此地的讲话：火炬已经传给新一
代美国人。这一代人在本世纪诞生，在战争中受过锻炼，在
艰难困苦的和丅平时期受过陶冶，他们为我国悠久的传统感
到自豪——他们不愿目睹或听任我国一向保证的、今天仍在
国内外作出保证的人权渐趋毁灭。

让每个国家都知道——不论它希望我们繁荣还是希望我们衰
落——为确保自由的存在和自由的胜利，我们将付出任何代
价，承受任何负担，应付任何艰难，支持任何朋友，反抗任



何敌人。

这些就是我们的保证——而且还有更多的保证。

对联合国，主丅权国家的世界性议事机构，我们在战争手段
大大超过和丅平手段的时代里最后的、最美好的希望所在，
我们重申予以支持：防止它仅仅成为谩骂的场所;加强它对新
生国家和弱小国家的保护;扩大它的行使法令的管束范围。

最后，对那些与我们作对的国家，我们提出一个要求而不是
一项保证：在科学释放出可怕的破坏力量，把全人类卷入预
谋的或意外的自我毁灭的深渊之前，让我们双方重新开始寻
求和丅平。

我们不敢以怯弱来引诱他们。因为只有当我们毫无疑问地拥
有足够的军备，我们才能毫无疑问地确信永远不会使用这些
军备。

现在，号角已再次吹响——不是召唤我们拿起武器，虽然我
们需要武器;不是召唤我们去作战，虽然我们严阵以待。它召
唤我们为迎接黎明而肩负起漫长斗争的重任，年复一年，从
希望中得到欢乐，在磨难中保持耐性，对付人类共同的敌
人——专制、社团、疾病和战争本身。

在漫长的世界历史中，只有少数几代人在自由处于最危急的
时刻被赋予保卫自由的责任。我不会推卸这一责任，我欢迎
这一责任。我不相信我们中间有人想同其他人或其他时代的
人交换位置。我们为这一努力所奉献的精力、信念和忠诚，
将照亮我们的国家和所有为国效劳的人，而这火焰发出的光
芒定能照亮全世界。

因此，美国同胞们，不要问国家能为你们做些什么，而要问
你们能为国家做些什么。



全世界的公民们，不要问美国将为你们做些什么，而要问我
们共同能为人类的自由做些什么。

最后，不论你们是美国公民还是其他国家的公民，你们应要
求我们献出我们同样要求于你们的高度力量和牺牲。问心无
愧是我们可靠的奖赏，历史是我们行动的最终裁判，让我们
走向前去，引导我们所热爱的国家。我们祈求上帝的福佑和
帮助，但我们知道，确切地说，上帝在尘世的工作必定是我
们自己的工作。

著名演讲家的演讲稿篇二

老师们，同学们：

大家好！

在纪念xxx同志诞辰xx周年的日子里，松桃苗族自治县各族群
众从12月初开始就组织了丰富多彩的纪念活动。每当夜幕降
临，县城街道两旁大楼里就飘出歌颂xxx的歌声。

“xxx伟业播九州，xxx精神壮千秋。xxx开辟的道路苗家人走，
不达小康誓不休……”

在松桃苗乡，山山岭岭间回荡的歌声，寄托着苗家人对人民
领袖深切的爱，抒发着苗族同胞对社会主义深厚的情，表达
了松桃各族人民对未来美好生活的憧憬和建设小康社会的坚
定信心。

当我们为祖国而骄傲，为祖国而自豪的时候，是否想过：灾
难背后，成功背后，是谁在默默地坚守着自己平凡的岗位?是
谁在无私的奉献着自己的力量?是感动你我、感动天地的中华
英雄儿女在书写着生命的价值和传奇!我们的祖国之所以能历
风雨而不倒，经坎坷而更强，正是因为有一批又一批的、深
爱着自己祖国的、永远与祖国同呼吸、共命运的优秀的中华



儿女!

我们的祖辈、父辈为了祖国的振兴艰苦创业，“70后”“80
后”经受住了考验，用自己的行动证明自己无愧于祖国，而
我们“90后”又将怎样亮相于世界?今天的我们又该如何去爱
自己的祖国?爷爷告诉我，爱祖国就要懂感恩，没有xxx就没
有新中国;奶奶告诉我爱祖国就要知珍惜，美好的生活要好好
把握;爸爸告诉我爱祖国就要树立远大理想，志当存高远;妈
妈告诉我爱祖国就要勇于承担责任，从小事做起!于是我心中
有了一个坚定的信念，我告诉我：爱祖国就要见行动!

昨天是一页翻过的历史，明天是一幅宏伟的蓝图，而今天是
一个崭新的起点。告别昨天吧，因为一切已经写进了历史;展
望明天吧，期待正在向我们走来;把握今天吧，因为今天需要
我们用行动去证明自己!证明自己的优秀!爱祖国，见行动!让
我们从今天开始，努力学习，锻炼身体，一天天完善自己，
将来用我们“90后”的手臂把祖国伟大复兴的蓝图高高托起，
用我们“90后”的奋斗把祖国建设的更繁荣，用我们“90
后”的智慧把祖国装点的更美丽，让中华民族在世界大舞台
上更加自信、更加自豪的屹立!

著名演讲家的演讲稿篇三

尊敬的女士们、先生们：

今天，我怀着身为美国人的高度自豪感和身为人类的谦恭心
情，向你们说一句从前任何人都无权说的话：xxx我们在月球
上散步了。xxx但是，在宁静海基地留下的脚印，不仅是属
于xxx阿波罗十一号xxx的全体航天员的，而是由全国数以万
计的人所共同留下的，他们是政府、工业界和大学的人员，
是这些年来在我们之前为「水星号」、「双子座号」和「阿
波罗号」辛勤劳动的工作小组和全体航天员。

那些脚印是美国人民和你们的，你们是美国人民的代表，你



们接受并支持了那不可避免的登月计划的挑战。同时，既然
我们是为全人类的和平而踏上月球，那些脚印也是属于全世
界人民的。对于所有在悠悠转动的地球上仰望夜空的人，月
亮都勺洒银光，绝不厚此薄彼;因此，我们希望，太空探索的
成果也将由大家平等分享，从而始整个人类带来和谐的影响。

当我们向全世界敞开门窗，让外界了解我们的成就和失败时，
当我们同世界各国分享我们的发现时，我们在太空方面取得
的成就，已成为我国生活方式的象征。

「土星号」运载火箭、宇宙飞船的「哥伦比亚号」与「鹰」
等机舱外活动装置都已向尼尔、迈克和我证实：我国能够生
产质量最高和最可靠的设备。这给予我们所有人以希望和鼓
舞，以便解决地球上某些更为困难的问题。「阿波罗号」所
给予我们的启示是，只要有足够坚强的意志去干，国家的目
标是能够实现的。

踏上月球的第一步，也是踏上太阳系各行星和最终走向太空
其它星球的一步。xxx对一个人来说是一小步xxx，这句话阐述
的是事实;而xxx对人类来说是一大步xxx，则是对未来的希望。

我们国家在「阿波罗」计划上的做法，可以运用来解决国内
问题，我们在未来太空探测计划中所做的工作，将决定我们
的跃进究竟有多大。谢谢大家。

著名演讲家的演讲稿篇四

阿里创办至今15年，淘宝是11年，支付宝是10年。我们比较
运气。这15年我们确实走得比较快，今天看过来还不错，但
是期间犯的错，不亚于任何一家创办已二三十年的公司——
可能比他们犯得还要多。

但是，我们检讨自己比对时代的抱怨和指责要多、我们更正
自己的速度很快。这十五年我自己也老了很多。我没想到做



企业会这么辛苦。当然，我也觉得自己非常幸运，幸运在我
们有这样的机会。

变革一：大数据时代，光有努力是不够的。

阿里有今天是因为我们坚信未来，坚信趋势，坚信15年之后
能够解决我们面临的这些问题。我那时候读胡雪岩的书印象
很深刻，他有句话说得太对了。生意越来越难做，但越难做
越是机会。别人不做的你就去做，你要看得更多。你看到一
个县，就做一个县，你看到一个小城市你就做一个城市。你
看到未来，你就做未来。阿里的红利，就是15年以前看到了
今天的形势。我相信你们都是在15年之前甚至更早就看到一
些东西所以才走到今天。

我们有今天，是因为我们迅速改变了自己，把握了这一天，
但未来技术变革也是我们不得不面对的事实。

今天技术变革还在，它一直没有停止过。举个例子，以前出
行是马车，后来有了电车。电车与出租车第一次出现的时候，
那些马车夫都觉得很恼火，都想去砸掉。但后来也会习以为
常，一个新的东西出现总会让大家不那么适应，可能会触动
一些既有的利益。大家现在看到的不是一种业务，而是一种
时代的变革。

我们一直在谈大数据，那么大数据是什么概念?我觉得大计算
起来才算大数据，否则数据不连通就是一堆垃圾。

变革二：重塑组织机构帮助你的企业成为百年企业。

我天天提醒自己，我们过去常说，四十岁替员工干，五十岁
替别人干。我们要重建公司的组织架构和商业体系。做商人，
有所为有所不为，企业，其实就是建组织，你整个制度体系
的建设才是最重要的。



过去几年，我们花了最大的时间和精力不是在数据和钱上，
而是在人才和组织上，没有人才储备和奖惩体系，所有的战
略都是白说的。你一个人干到死，没有用，必须有组织来干。
我可以很负责地告诉你，你要是说的和做的不一样，你的员
工马上跳起来，组织分分钟解散。我们必须要求自己言行合
一。

只有建立组织体系才能不断的把握自己，只有在把握趋势的
时候，才能掌握组织。我们喜欢谈企业文化，但其实那些规
章、守则都不是企业文化，文化就是dna，就是你行为的标准，
规章越多，文化越弱。文化是自己的行为。只有自己的行为
才是企业的文化与标杆所在。

变革三：要知道自己要什么放弃什么。

著名演讲家的演讲稿篇五

大家好！

古人云：“不学礼，无以立”。就是说，你不学“礼”，就
无法在社会中立身。礼仪就是律己、敬人的一种行为规范，
是表现对他人尊重和理解的过程和手段。

文明礼仪，不仅是个人素质、教养的体现，也是个人道德和
和社会公德的体现。是城市和行业的脸面，更是国家的脸面。

随着社会的发展和进步，人们的精神需求层次和自我认知价
值越来越高，越来越需要理解和尊重。毫无疑问，在现代社
会，文明礼仪越发突现出它的重要作用来。

因此，我们必须丢掉那些陋习，树立新风，为我们的文明礼
仪推广和普及工作加油呐喊。如果我们每个xx人，都能从自
我做起，本着为人民服务的宗旨和原则，用微笑和优质服务
面对生活，那么我们将赢得群众的信任，我们的工作也更加



顺利。我们的精神文明建设，就会和物质文明建设一样，取
得飞速发展。这个社会的精神面貌，也会因我们的努力而焕
然一新，人们都会生活在友好、宽容、关爱、温馨的社会氛
围中！

文明礼仪强调的是“尊重为本”。就让我们像阳光雨露普照
万物、像甘霖滋润土地、像冰天雪地的火焰那样，带给别人
所需，贡献自己所能。让我们每个xx人，都变成阵阵清风，
在这炎炎夏日，为人们送去凉爽。我坚信，只要我们付出真
诚，我们收获的，将会是一片人与人互相尊重的晴空！

谢谢。


